

Presidente de UDI se reunió con Ministro Cáceres

Guzmán destacó avances de reformas constitucionales

El Presidente de la Unión Demócrata Independiente (UDI), Jaime Guzmán, se entrevistó con el Ministro del Interior, Carlos Cáceres y luego señaló que "se han logrado avances significativos en materia de reformas constitucionales, aunque subsisten diferencias en algunos puntos importantes".

Precisó que uno de los aspectos más conflictivos es el que se refiere a la flexibilidad, a los mecanismos de reformas constitucionales que está solicitando la Concertación por la Democracia.

La entrevista a Guzmán-Cáceres se prolongó por una hora.

El presidente de la UDI destacó: "Lo fundamental es que debemos buscar un consenso entre todos los sectores democráticos, que facilite el entendimiento para el establecimiento de un régimen de plena democracia. Este consenso debe armonizarse con un perfeccionamiento de la Constitución, y no un desmejoramiento o desmantelamiento de ella. Además, el acuerdo debe ser para dotar al país de estabilidad institucional, lo cual implica que se exijan mecanismos exigentes para reformas constitucionales futuras. Este elemento es fundamental para que haya inversiones y confianza en

Chile, y así se logre nuevas riquezas, progreso y bienestar para los chilenos".

BASE CONOCIDA

Jaime Guzmán dijo que esta nueva ronda de conversaciones Gobierno-oposición en torno a las reformas se desarrolla sobre una base más conocida y que se puede percibir un ámbito importante de coincidencias que harían posible una reforma constitucional. También es posible advertir puntos que hay que explorar para poder lograr algún consenso.

Sostuvo que la búsqueda de una flexibilización excesiva del procedimiento para reformas tiene el inconveniente de que podría dejar sin sentido todo el esfuerzo que se realiza actualmente: "No se ve cuál es el objeto de hacer un gran esfuerzo para alcanzar un consenso constitucional ahora, si instalado el Congreso, los sectores de la Concer-

tación van a impulsar otras reformas constitucionales. Eso podría conducir al país a una inestabilidad constitucional, que es exactamente lo contrario del objetivo básico de estas negociaciones. Este es uno de los puntos conflictivos en que se está buscando fórmulas. Las partes se han aproximado".

Indicó que en la Concertación hay sectores de izquierda que procuran, al parecer, encajonar a Patricio Aylwin y a los sectores más moderados: "Esta mañana vi declaraciones de Aníbal Palma y Clodomiro Almeyda que vuelven el problema a fojas cero, y más bien parecerían estar orientadas a hacer fracasar las negociaciones.

ROL ACTIVO

"El Gobierno no sólo puede actuar como moderador para el nombramiento de un candidato único, sino que le corresponde un papel más

activo, porque está en juego toda la proyección de su obra. Así lo señaló el presidente de la UDI, Jaime Guzmán, ante consultas periodísticas, al término de su entrevista con el Ministro del Interior.

Guzmán también manifestó: "El Gobierno tiene que asumir un rol activo de apoyo a quienes representan las ideas fundamentales de la sociedad libre. Esto no implica una intervención electoral, cosa que la UDI rechaza. La UDI propicia que el Gobierno asuma su papel de actor en el proceso electoral, porque es más fuerte que todos los partidos políticos que lo respaldan, sumados".

Declinó informar si conversó este tema con el Ministro del Interior.

El dirigente político insistió en que el Gobierno no puede continuar en el rol prescindente que ha mantenido desde el 5 de octubre, porque los sectores políticos no han avanzado en un acuerdo en los ámbitos presidencial y parlamentario. Afirmó que el Gobierno debe jugar toda su fuerza política, respetando la autonomía de los partidos.

Consultado si Arturo Alessandri es el candidato de la



El Ministro del Interior, Carlos Cáceres, se reunió con el presidente de la UDI, Jaime Guzmán, con quien conversó diversas materias de actualidad política.

UDI, luego de la declinación de Hernán Büchi, informó: "No tenemos candidato particular. Barajamos un abanico de posibilidades que puede ser abierto a nuevas opciones. Seguimos en contacto con los precandidatos presidenciales Sergio Diez y Arturo Alessandri. Pero no quisiera centrar el problema en una cuestión de personas, porque lo que está en juego es definir la estrategia para alcanzar el objetivo y la voluntad política de conseguir ese puesto. Esto existe de parte de la UDI y deseamos verlo concretado por otros sectores políticos, donde no se observa hasta ahora igual voluntad.

En cuanto a las declaraciones del general Jorge Zinkke, en orden a que el Presidente Pinochet es el mejor candidato, dijo que es su

punto de vista personal, muy legítimo, sobre el cual no cabe discutir. Indicó que lo medular es que el Vicecomandante en Jefe del Ejército sostuvo que esa institución no se comprometerá en la campaña electoral: "Ello confirma el profesionalismo de nuestras Fuerzas Armadas y la cabal comprensión que ellas tienen del sentido de una elección competitiva que nos encamina hacia una plenitud democrática, y en la cual no pueden involucrarse".

Frente a otras preguntas, Guzmán no desmintió que el nombre de Carlos Cáceres y otros hayan sido mencionados como buenos candidatos a la Presidencia. Pero destacó: "Lo importante es centrarnos en el objetivo de un candidato presidencial único, de todos los partidos y fuerzas independientes partidarias de una sociedad libre.